

El CIT de Figueras, en la XXXIX Asamblea Nacional de Centros de Iniciativas Turísticas

Durante los días 12 al 20 de octubre se desarrolló en La Coruña la XXXIX Asamblea Nacional de Centros de Iniciativas Turísticas. El C.I.T. de Figueras estuvo representado por tres de sus miembros de la Junta Directiva, tomando parte activa en los debates sobre la problemática del turismo.

Hemos querido estar presentes en esta Asamblea (la tercera a la que asistimos), ya que en esta ocasión ha coincidido con un momento histórico dentro de la ya larga existencia de los C.I.T., puesto que según Decreto de 9 de agosto del presente año los Centros quedan reconocidos por primera vez en un texto legal en el que se regulan sus actividades. Con este Decreto la Administración reconoce explícitamente el carácter de entidades colaboradoras en el desarrollo turístico español.

Este Decreto se inscribe dentro de la actual política del Ministerio de Información y Turismo orientada al logro de una mayor colaboración entre Administración y los administrados y se halla inmerso en esta línea de aperturismo propugnada por el gabinete Arias tendente a potenciar la participación popular en las tareas del Gobierno.

De ahora en adelante los C.I.T. tendrán derecho a estar representados en las Comisiones Provinciales de Información y Turismo y Educación Popular y con carácter consultivo en las Asambleas, Consejos y reuniones de carácter turístico en cada ámbito provincial.

Una nueva etapa se abre pues, una etapa llena de promesas. Etapa que con la ayuda de todos esperamos sea lo más fructifera para nuestro Centro.

La apertura de la Asamblea estuvo presidida por el Capitán General de La Coruña a quien acompañaba el Subdirector General de Promoción del Turismo señor De la Puente O'Connor, autoridades provinciales, presidente de la FECIT, señor De la Peña y García; asistiendo los Centros de Adra, Aguilar de Campó, Altafulla, Andorra, Arenys de Mar, Barcelona, Caldas de Estrach, Calafell, Cambrils, Caspe, Castelldefels, Elche, El Ferrol del Caudillo, Figueras (que llevamos la representación de Olot, Gerona, Camprodón y Ripoll), Frómista, Granada, Ibiza, La Coruña, Llanes, Mérida, Noya, Palma de Mallorca, Plasencia, Puentedeume, Puerto de la Cruz, Puigcerdá, Reus, Salamanca, Santiago de Compostela, Salou, San Ciprián, San Sebastián, Santa Cruz de Tenerife, Seo de Urgel, Sitges, Tarazona, Tarragona, Teruel, Tolosa, Tortosa, Torredenbarra, Ubeda, Velilla del Río, Carrión, Vigo, Vilasar de Mar, Zafra, Zarauz y Zaragoza, en total 49 Centros, con 382 asambleístas.

VISITAS Y ACTOS PUBLICOS DE LA ASAMBLEA

Entre los actos más interesantes en que participamos debemos hacer notar: La recepción en el Ayuntamiento de La Coruña, en la cual el IIMO. Sr. Alcalde don Jaime de Hervada y Fernández España tuvo la deferencia de recibirnos en audiencia particular en la cual le fue entregada en nombre del Ayuntamiento de Figueras, la medalla en plata de la Carta Puebla, interesándose por el Museo Dalí, al que dimos cumplidas explicaciones.

En la Iglesia Conventual de Santo Domingo, nuestras señoras participaron en la ofrenda floral a Nuestra Señora del Rosario, Patrona de La Coruña, acto que alcanzó gran brillantez.

La Asamblea celebró el «Día de la Comarca Eumesa», con visitas a la Playa de Santa Cristina, Bastiagueiro y Santa Cruz, continuando por el Pazo de Meirás, Sada y Pazo de Mariñán hasta Puentedeume, para llegar más tarde al Monasterio de Monfero, donde el Arzobispo de Santiago ofició una misa concelebrada con once párrocos de la comarca. Celebrada ésta y en el jardín que se extiende delante de la fachada principal, fue servido un «xantar» típico, de mejillones, melindres, almendrados, proia, mantecadas de Puentedeume. El C.I.T. de Ares ofreció sardinas asadas y cachelos. El de Capela empanadas de bonito. El de Mugardos, almejas a la marinera y pulpo a la mugardesa. Monfero, cabrito asado al espeto, chorizos borrachos y churrasco. Villamayor, vino del ribeiro y el Fene bollas de pan del país. La comida estuvo amenizada por grupos de baile y otras manifestaciones folklóricas. A los postres se sirvió la típica «Queimada». Los actos estuvieron presididos por el Capitán General, Gobernador Civil, Delegado Provincial de Tursmo y los alcaldes de la Comarca Eumesa. Asistieron unas mil personas.

En el transcurso de un simpático acto el Centro de Iniciativas y Turismo de Figueras entregó al señor Couce, presidente del C.I.T. de Puentedeume, la Medalla del Museo Dalí y un cuadro reproducción del Matasellos Museo Dalí-Gala, en recuerdo de tan grata jornada convivida con nuestros amigos de la Comarca de Ría de Ares.

A bordo de dos unidades de la Marina de Guerra, una de ellas la fragata «Vicente Yáñez Pinzón», visitamos El Ferrol del Caudillo, para seguir al Santuario de la Virgen de Chamorro, Cedeira y San Andrés de Teixidó. En el transcurso de esta visita, se celebró una comida ofrecida por el Ayuntamiento del Ferrol, presidida por el Capitán General de la Zona Marítima del Cantábrico, señor González-Aller, Alcalde, Gobernador Militar, entre otras autoridades.

Remarcable acto constituyó la función de gala en el Teatro Colón, de La Coruña, ofrecido por la Diputación Provincial con la actuación del Ballet Gallego «Rey de Viana».

La jornada en Santiago de Compostela, fue una jornada de peregrinación, voltear de campanas catedralicias, bombas de palenque y cohetes, sonar de música y de gaitas del país, día luminoso, de sol radiante, hizo que nos sintiéramos transportados a una singular circunstancia, como era la de estar en Santiago y dar los últimos pasos de una peregrinación que desde nuestra ciudad hicimos para pedirle al Apóstol Santiago esa bendición para nuestra tierra.

Los actos tuvieron especial relieve, desde los numerosos congresistas que como reporteros gráficos esperaban con sus tomavistas y cámaras fotográficas el momento de salir del Hostal de los Reyes Católicos e las señoras de muchos asambleístas que lucirían la clásica mantilla española en la peregrinación.

Después sería la misa, la ofrenda al apóstol: «Hemos venido a tierras gallegas para trabajar por el turismo con los papeles y las ideas» y la contestación de Monseñor Suquia, arzobispo de Santiago: «La Iglesia reconoce el valor ecuménico del turismo»... en fin grato recuerdo. Al salir de la Catedral y en representación del Ayuntamiento de Figueras, hicimos entrega al Excmo. y Rdmo. Arzobispo la Medalla de la Carta Puebla; en un breve parlamento recordó a nuestra ciudad a través de un gran amigo suyo nacido en ésta.

JORNADAS DE TRABAJO Y PONENCIAS DE LA ASAMBLEA

Las jornadas de trabajo de esta XXXIX Asamblea, las 31 ponencias presentadas de muy diverso temario, (algunas de ámbito local y otras de interés general) hicieron de ella una de las más importantes de las celebradas. El Subdirector General de Promoción del Turismo, presentó una ponencia sobre «Reglamentación de los Centros de Iniciativas Turísticas» que por lo tratado y por la representatividad del ponente fueron de las más interesantes. En ella marcó las características esenciales del Decreto que se refieren a la concesión de gran flexibilidad indispensables para la vida de los C.I.T. El Decreto atiende a las peculiaridades de los C.I.T., attruismo, desinterés, capacidad creadora y finalidad turística.

El señor Alberto de la Puente O'Connor, aseguró que lo tratado en la Asamblea será elevado a los más altos organismos.

Queremos resaltar aquí unas declaraciones que en un interviu en el «Diario Gallego» entre otras cosas dijo:

- $-\alpha \xi$ No es acaso cierto, señor Subdirector que los C.I.T. están escasos de dinero?
- —Bien, yo sólo puedo decirle que el Ministerio, ayuda de dos formas: Primera, con un capítulo de presupuesto, y en segundo lugar con una asignación por consignas específicas.
- -Pero creo que el apartado correspondiente al primer caso no es muy brillante...
- —Hombre, ciertamente en el año 1973 se han dedicado tres millones de pesetas al concepto de los C.I.T., pero en 1974 ya hemos ampliado a ocho millones ciento cincuenta mil pesetas.
 - -¿Qué frases se le ocurre en relación con los C.I.T.?
 - -Actividad comunitaria.
 - —¿Y si hubiese cambios ministeriales?
 - -Los C.I.T. no se verán alterados por los cambios ministeriales.
 - -¿Seguirá recibiendo España dinero con el turismo?
- —España va a seguir recibiendo dinero con el turismo, más que con la naranja, más que con la industria y más que con los capítulos que a usted se le antojen».

(Continúa en la pág. siguiente)